

Suplemento  
N.º 52

# Nuestro Palabra

Semanario, Organo de la Confederación General de Trabajadores  
(Adherida a la Asociación Internacional de los Trabajadores)

REGISTRADO EN LA ADMINISTRACIÓN LOCAL DE CORREOS COMO PERIÓDICO DE SEGUNDA CLASE, CON FECHA 6 DE JULIO DE 1925

Epoca 4ª    Número 60    ||    México, D. F., Jueves 23 de Abril de 1925    ||    Precio: Cinco Centavos

## Bravos y Decididos se Mantienen los Huelguistas de "El Aguila"

Valiente es el movimiento que hace siete semanas sostienen los trabajadores de las minas petroleras de la compañía "El Aguila".

Desde un principio su huelga ha sido calificada de legal, tanto por las autoridades como por la compañía; la fuerza armada ha estado protegida el encerramiento a los huelguistas que alquiló la burguesía para romper este movimiento.

Varios de los compañeros más activos han sido encarcelados y perseguidos, y a la fecha todavía dos compañeros se encuentran presos en Puerto Viejo Vie.

Y todo esto en nombre de la ley y con la fórmula de un gobierno que se hace llamar socialista.

Para a pesar de todo y por sobre todo, se continúa en nombre de la firmeza de los huelguistas.

### La Declaración de Huelga

Tan luego como los obreros de los campos de "El Aguila" se organizaron, la compañía, la más poderosa de las compañías petroleras, como represalia, dispuso a dos trabajadores.

Nadie ignora la situación de los obreros que trabajan en los campos petroleros. Ya no solamente reciben el más miserable de los salarios, sino que también están siempre expuestos a contraer las más graves enfermedades, pues las condiciones higiénicas de estos lugares son terribles.

Se ha hablado de la sanción del sistema de franquicias; los que tanto equivoquen el revisionarismo de la ley, han asegurado el fin de este procedimiento socialista. Sin embargo, los contratos que las grandes compañías petroleras hacen con los obreros, no son más que franquicias formalizadas de legalitarismo.

Y frente a todas las nubes, la descomulgada se someten a la presión de todos los grandes "después" que cuando la ley, los trabajadores se unieron la huelga de organización.

Ante los conciertos presidenciales de separación de las compañías, los trabajadores no se detuvieron y declararon la huelga en los campos de "El Aguila", desde hace siete semanas.

### Los Primeros Atropellos

Como es natural, tan luego como se decretó la huelga, la compañía pidió las garantías que garantiza al gobierno que se hace pasar por obrerista. (Y las garantías). Ya los obreros son. Son las bayonetas, cuya misión es garantizar el derecho de romper la huelga y de apoyar abiertamente al capitalismo, queda de comer a toda la hora, para que se sienta socialista por un momento expulso al mundo.

El gobierno se dio cuenta de la obligación de poner a los obreros a las órdenes de las compañías petroleras, ya que para ello se necesitan recursos.

En las botaneras operaciones con los Dolores y Cien, se reciben algunos cuantos libros "sterilizados" y por los presidentes municipales se hacen pagar como un peso por encubrir a los obreros militantes y los capitanes y soldados reciben un quinquillo y su cohecho diariamente, para estar siempre a punto de asesinar a los trabajadores.

El primer acto de la fuerza armada en los campos fue dar una patada al huelguista y a todos los que se movieron, tuvieron de acuerdo con ese movimiento fuera de la ley.

Y cuando los obreros se organizaron firmes y resaca para evitar se cumpliera el movimiento, con el fin de impedir a perseguir y a encarcelar a nuestros compañeros.

### ¡Devolvednos la Tierra!

Ante la compañía que a pesar de todas las amenazas no logra a trami-

lar sobre los obreros, recurrió a otro artificio. Los trabajadores se ponen unos tristes peces que la compañía hizo construir para dar a los obreros "organizados". Hace unos cuantos días, la misma compañía hizo firmar a los obreros el ordenamiento de la desocupación inmediata de las habitaciones de los huelguistas.

Estos han respondido: «Antes de desocupar mis habitaciones, exigimos la tierra que nos ha sido arrebatada».

### ¡Ayudemos a los Huelguistas!

Las organizaciones de la C. G. T. en la región petrolera, han estado manteniendo su contragente moral y combatiendo a los obreros "organizados".

El secretariado ha hecho un llamado a todos los organismos del país, solicitando la ayuda para los trabajadores en huelga. Este llamado no se ha respondido, y es del todo urgente que toda la actividad libertaria venga en auxilio de los compañeros huelguistas de los campos de "El Aguila".

¡Presid el nuestro contingente de trabajadores de México!

### A LOS DELEGADOS AL IV CONGRESO DE LA C. G. T.

Se pone en conocimiento de los compañeros delegados al cuarto congreso nacional de la C. G. T., que las sesiones del congreso se llevarán a cabo en el local de la primera calle de Dolores número 8, en esta ciudad.

Se suplica la puntual asistencia de todos los delegados a la única sesión que se celebrará el día 3 de mayo siguiente, a las 10 horas de la mañana en el lugar indicado.

Todo trabajador tendrá derecho a la inscripción del congreso. Un lugar especial se reserva para los compañeros.

El día 1 de mayo en "El Galeote"

## VISIONES DE ESPAÑA



Alfonso "El Africano" y su dictador Primo de Rivera atraviesan el río de sangre obrera que nace en la fundida fatalista de Mentirich y se vá a dar a las arenas, el líquido rojo acabará por ahogarlos rápidamente.

las partes, el gobierno...  
Ellos son trabajadores...  
Este yo, como el...  
gobierno actual los...  
he dicho otras veces...  
reclamando lo que los...  
derechos. Yo, por mi...  
del actual, sino...  
de revolución...

no este

# VAYAMOS A LOS QUE SUFREN

Si, vayamos a los que sufren. Son éstos innumerables, en la actual sociedad, que parece complacerse en la ofusión de sangre y de lágrimas. Los unos sufren en su cuerpo, los otros en su espíritu, los otros en su corazón; la mayor parte en todo su ser.

Sufren «físicamente» (en su cuerpo) los que, atacados del mal de la miseria, trabajan rutilante a cambio de un salario que les condena, en unión de sus familias, a las más duras privaciones.

Sufren «intelectualmente» (en su espíritu) aquellos a quien la ignorancia impide los gozes que únicamente conocen los privilegiados que pueden saciar su sed en las prístimas fuentes del saber; y sufren más aún aquellos que, habiendo avizorado y descubierta la verdad, se ven en la imposibilidad de proclamarla y enseñarla a los demás, bajo pena de incurrir en los castigos que la Ley aplica a los «subversivos».

Sufren «moralmente» (en su corazón) los seres efectivos y sensibles que se hallan obligados a vivir en un mundo de imposibilidad y de odio, los seres de voluntad independientes que se agitan en un mundo de esclavitud, los seres de dignidad que se mueven en una atmósfera de baja, los seres, en fin, de conciencia sana que no ven a su alrededor más que corrupción y podredumbre.

Hacia todos esos deben ir los anarquistas.

Hacia los que la indigencia ahorra, para hacerles comprender que son más y mejores que los que les explotan, que los ricos son unos explotadores, que los patronos son causa de su miseria y que todas las riquezas y todos los productos, por ser creación del Trabajo, deben pertenecer a los trabajadores del campo y de la ciudad.

Hacia los que la ignorancia desola y empobrece, para intentar iluminarlos, instruirlos, elevarlos hasta la comprensión de las verdades plenas de promesas que tenemos el deber y la alegría de propagar.

Hacia aquellos en quienes la esclavitud, el envejecimiento y la degradación de las a todas generaciones producen el descorazonamiento y suscitan la rebeldía, enseñándoles que todas estas decadencias son inherentes al régimen social que, fatalmente, las determina y demostrándoles que el día en que nazcan, se desarrollen y vivan en un medio social equitativo, libre y fraternal, los individuos se ayudarán y amarán recíprocamente en vez de envidiarse, combatirse y odiarse.

Si, si, vayamos a los que sufren, pues son éstos los que pueden y deben comprendernos.

Vayamos a los que yacen en un bajo fondo, pues solamente nosotros

podemos ayudarlos a levantarse. Vayamos a los más desesperados, puesto que es en el Anarquismo donde hallarán el consuelo, la confortación y las esperanzas que los salven.

Vayamos a aquellos cuyos heridas físicas, intelectuales y morales son más sangrantes, más profundas y más dolorosas, ya que en nuestras manos se halla el único bálsamo que puede mitigar sus sufrimientos y cicatrizar sus llagas.

Desde que existen amos y esclavos, ricos y pobres, los privilegiados se han dedicado a insultar en la conciencia de los desheredados el espíritu de resignación. Nuestra misión es sustituirle por el espíritu de rebeldía.

Todas las religiones han halagado, y halagan aún, la miseria humana con la falaz melodía de promesas y compensaciones eternas; los anarquistas tienen el mandato de desenmascarar a esos impostores y de enseñar a los infortunados que el cielo está vacío y que es sobre la tierra donde pueden y deben edificar su paraíso.

Todos los gobiernos han prometido y prometen aún a los desgraciados mejorar sus condiciones de existencia y, con el tiempo, asegurar su felicidad; los anarquistas tienen el deber de hacer resaltar la inanidad de estas promesas y la mentira de tales compromisos, de decir a los oprimidos e indigentes del mundo entero: «No confiéis a nadie el cuidado de mejorar vuestra suerte; si queréis libertaros,

no confiéis sino con vosotros mismos. Sois millones y millones frente a una ínfima minoría. La fuerza de vuestros amos tiene su origen en vuestra pasividad y desunión, su valor en vuestra cobardía, su opulencia en vuestra miseria. Pasaron ya los siglos de resignación. ¡Levantaos, uníos, rebelaos! ¡Desembarazaos de los legisladores y apoderados de la tierra, de las máquinas y de todas las riquezas que son fruto del trabajo secular de vuestros ascendientes y de vuestra propia labor.

Guardaos bien de elegir nuevos amos. Estos, sean los que fueren, no valdrán más que sus predecesores. Entendedos, concertaos, asocios libremente, entre iguales, y edificad la Ciudad del bienestar y de la Libertad, en la cual, gracias al esfuerzo entusiasta y voluntario de todos, cada uno podrá gozar de la alegría de vivir!»

Y los que sufren, los que tienen hambre y frío, los que habitan en sórdidos chamizos, los que se agotan y mueren en el trabajo, los que lloran y se desesperan acabarán por convertirse, cuando comprenden que sólo los anarquistas no les piden ni mandatos, ni sujeción, ni puestos privilegiados, que no les piden nada, nada más que ser hombres y rebeldes como los anarquistas lo son.

Vayamos a los que sufren; no para engañarlos, sino para iluminarlos; no para domesticarlos, sino para libertarlos, no para perpetuar sobre ellos la tradición de la autoridad, que desde hace siglos los esclaviza y somete, sino para acabar definitivamente con esta infame tradición.

SEBASTIÁN FAURE.

# CAMINO DE LA EMANCIPACION

El maestro de escuela entra definitivamente a la lucha por la emancipación de los productores y por la conquista de sus derechos. Son sus mismos tiranos quienes los obligan a que reconozcan el lugar que les corresponde en la lucha libertaria y a que sin ambages ni tapujos, se pongan de parte de sus hermanos de miseria: los trabajadores del mundo.

Digo esto porque tal parece que en la región mexicana, se ha desatado una época de miserias, de vejaciones y de desprecios para los pobres maestros de escuela. En todas partes los tiranos de provincia persiguen y desprecian a los maestros. Primero en Nuevo León, después en Veracruz y ahora en Tamaulipas. Aquí en Tamaulipas, al igual que en otras partes, se desprecia al maestro de escuela, se le oprime, se le veja, se le humilla. En cambio el gobierno le recarga trabajo, lo calumnia, y si le a cobrar su quincena, le contesta con aquella frase que encierra un sarcasmo sangriento: «No hay dinero.»

He venido otra vezando que todos los gobiernos, cuando se trata de pagar el trabajo de los maestros, dicen: «No

hay dinero.» He venido notando que todos los gobiernos le pagan al maestro sus devchos, sus afanes y sus mortificaciones, con el desprecio, con la burla y con la ingratitud. He venido percatándome de que todos los gobiernos son enemigos del maestro de escuela. Y es claro, los gobiernos son enemigos de los trabajadores, y desde el momento en que ha habido maestros que declaran que se consideran trabajadores, el gobierno los ha reconocido como a sus enemigos, a quienes urge humillar y destruir.

Bien hecho, señor don gobierno, es así como te exhibes y como lucez tus obras inmundas y tus perversas intenciones. Por eso recuerdo aquella frase: «Las iras del pueblo son como la dinamita: entre más las comprimen más pronto estallan.» El maestro de escuela ha sufrido muchas vejaciones; pero hoy esas vejaciones llegan a su grado máximo y por eso se rebela.

En todas partes se nota ese afán de organizarse, de formar grupos y de lanzar el guante al rostro de los tiranos.

En Tamaulipas también hay un cacique que no quiere a los maestros.

Aquí, como en todas partes, el gobierno no escatima ardores para destruir la organización sindical de los maestros. Primero se tenía a pan y agua a los maestros de Cecilia, luego a los de Nuevo Laredo, después a los de Matamoros y ahora a los de Tampico. Estos últimos camaradas acaban de lanzarse a la huelga, para reclamar sus salarios y defender sus derechos. Al gobierno no le ha parecido bien tal actitud y ha puesto el grito en el cielo; los ha llamado enemigos del gobierno, políticos fracasados, indisciplinados, incompetentes, agitadores de profesión y otras muchas cosas que en nada honran a nuestros pobres camaradas.

Y es que Emilio Portes Gil, tartufo del obrerismo, mandón mayor de Tamaulipas y agente de los vaquetones, no quiere maestros revolucionarios en la insula de su mando. Es por esto que después de que él, o sus agentes los alcaldes de los pueblos, provocan las huelgas de maestros, tratan de desbaratarlas a gritos y a sombreros y lanzan calumnias y diatribas a los pobres maestros, para hacerlos pasar ante la llamada opinión pública como victimarios, siendo las víctimas.

¿Que los maestros no tienen consideración al gobierno? Claro, no deben de tenerla. Ellos son trabajadores. Puesto que producen, debe pagárseles. No se les paga, pues a la huelga. —Sí, dice don Emilio Portes Gil; pero no se les debía más que una quincena y a algunos ni una quincena entera.

—Y qué, contesto yo, ¿cómo el trabajador tiene obligación de esperar a que se le pague cuando su amo padece y tenga tiempo? A mal sueldo, mal trabajo. ¿Cómo se le va a exigir al maestro que trabaje, si no se le paga? ¿Que no siguieron los trámites que marca la ley para declarar la huelga? Ya lo creo, pues no había necesidad. Si el gobierno es el patrono, entonces tiene el imprescindible deber de pagar y de pagarlos con puntualidad. ¿Qué derecho tiene de exigir fórmulas legales quien ha faltado primero al compromiso? Y si he notado fórmulas legales, no es porque sea partidario de ellos, sino para probarle al gobierno de Tamaulipas que hasta por ese lado anda descarriado.

Enemigos del gobierno actual los maestros? Ya lo he dicho otras veces y lo he de decir hasta la saciedad: esos no son argumentos, sino evasivas del gobierno. Enemigos del gobierno porque reclaman lo que les pertenece? No, señores; entonces, el maestro no es enemigo ni amigo de ustedes, es simplemente un trabajador que reclama sus derechos. Yo, por mi parte, si soy enemigo del gobierno; pero no únicamente del actual, sino de todos los gobiernos, llámenlos bolcheviques, socialistas o revolucionarios.

El gobierno de Tamaulipas se queja amargamente de que los maestros son indisciplinados. ¿Qué sarcasmo? ¡He-

Impreso  
MASE

# CARIDAD Y SOLIDARIDAD

disciplinados los maestros? ¿Y para qué quieren disciplina? Si no son militares, ni gendarmes, ni políticos, ni cosa que se le parezca. ¡Disciplina! No la necesitan para formar los futuros hombres de la patria universal. Por otra parte, el gobierno pide disciplina a los maestros, para guillotinarlos en sus derechos y en sus luchas. Si el maestro no reclamara sus derechos, si no hiciera huelgas, si no cobrara lo que se le debe, entonces sería disciplinado. El maestro servil, paciente, sin dignidad ni aspiraciones, ese es el prototipo del maestro, según el criterio de las autoridades tamaulipeñas.

Hay un detalle curioso, y es la consignación que, por abandono de empleo, hizo de los maestros el presidente municipal de Tampico. (Consignación judicial porque cobran lo que se les debe). Esto sí resultó gracioso. ¿Y quién consignará al presidente municipal por el concepto que le merecen los maestros y por la puntualidad con que les paga? Estamos en una época sublime: hoy se calumnia, se insulta y se consigna judicialmente al que reclama sus derechos.

No, compañeros maestros de escuela, no tengáis temor por esas amenazas; el gobierno es el gobierno y es, ha sido y será siempre el mismo. Sus tácticas son las mismas, sus procedimientos son iguales. Pero no temáis, la hora de la reivindicación ha llegado; la aurora libertaria que por tanto tiempo hemos anunciado, ya se levanta en el oriente. El maestro de escuela se organiza y se lanza de lleno a la lucha. Su lugar está entre los trabajadores de tendencias libertarias y de tácticas revolucionarias.

Hay que formar una organización fuerte y poderosa entre todos los maestros de la región mexicana. Deben ligarse con los trabajadores de tendencias bien definidas. No hay que dejarse atemorizar por los capos y tiranuelos modernos. La gran luz ha de surgir en el oriente, a despecho de los réprobos y los protervos.

Tú, maestro, línzate a la lucha; que no te humillen, que no te exalminen, que no te desprecien. Eres el que enseña, el que redime, el que sufre, el que se desvela por otros, el que más produces (pues haces hombres libres), y sin embargo, te pagan con la ingratitude y con la burla. Únete y da un fustazo en pleno rostro a tus detrapadores y tiranos. Prefiere que también eres hombre y como tal reclama tu cubierto en el bosque de la vida.

Y si te sacrifican, muere, pero muere matificando a los tiranos y a los explotadores, para que tu ejemplo sirva de estímulo a tus hermanos los trabajadores del mundo y que tus discípulos sepan que preferirte morir antes que ser esclavo.

José TERÁN TOVAR.

Villa Cecilia, Tamps.

Compañeros, Haced "El Galeote"

La sociedad es un medio hallado por el hombre para completar la satisfacción de sus necesidades.

Con ella, falta de los poderosos recursos de la ciencia, del arte y de la industria, vegetaría el hombre ignorante, rudo y miserable, como uno de los tantos seres de la escala zoológica.

Con ella, por la agrupación ordenada y metódica de todas las inteligencias y de todas las actividades, completada por la justa distribución de todos los productos, puede el hombre alcanzar la plenitud de su ser y brillar libre y feliz como corresponde al que llena debidamente las facultades todas de su existencia.

De-graciadamente, no fue posible al hombre recién salido de la evolución de especies inferiores, hallar la fórmula de la sociedad perfecta, y formó unas agrupaciones rudimentarias, incapaces de facilitar el progreso y desconocedoras de toda noción de justicia.

Fundada la sociedad primitiva en tal grado de imperfección, sentiríanse necesariamente desosos de reforma, impulsados por aspiraciones más o menos justas y racionales, constituyendo ese cúmulo de trastornos, guerras y revoluciones, que integran la historia, a través de las cuales se ve cómo avanza el progreso con paso lento y seguro.

Mas, si todos los regímenes sociales en que la sociedad ha vivido, fueron imperfectos y como consecuencia tuvo su origen el progreso, los cuales sintieron y comprendieron la existencia del mal, trabajaron necesariamente para destruirlo o al menos para atenuarlo.

Los hombres de sentimientos generosos que vieron el mal como un hecho fatal, sin elevarse al estudio de sus causas, y por consiguiente sin poder abrigar la esperanza de su destrucción absoluta, se detuvieron en la práctica de la caridad. Jesús el Nazareno, al recomendar la caridad a sus discípulos, les dijo: «Siempre habrá pobres entre vosotros.»

Los hombres justicieros que vieron el mal como un resultado de la organización defectuosa de la sociedad, y esperaron la sociedad justa y perfecta de la reciprocidad del derecho y del deber, inauguraron la solidaridad. Los fundadores de la Asociación Internacional de los Trabajadores, al propagar la organización de todos los desheredados del patrimonio universal, escribieron este sacrosanto lema: «No hay deberes sin derechos; no hay derechos sin deberes.»

Es, pues, la caridad un paliativo inútil, hijo de la ignorancia, que aplica el remedio a una dolencia que crece incurable.

Es la solidaridad, a la vez que un recurso del momento, una protesta contra la injusticia y una promesa de reivindicación.

Pero la caridad, aunque ineficaz ante el fin que se persigue, pretende avasallarlo todo, se atribuye un origen divino, y aspira a que todos los hombres sean caritativos, y en ese concepto perpetúa la iniquidad y se opone a la justicia.

Y la solidaridad, por cuanto afirma y ampara el derecho de todos, dignifica a los individuos, fortalece a las colectividades y, aunque de origen puramente humano y aun plebeyo, es por esto mismo perfectamente racional y constituye un poderoso elemento para la práctica de la justicia.

Son caritativos, cuando no hipócritas, los que conformándose con la doctrina de s. maestro, quieren que siempre haya pobres oprimidos, explotados e ignorantes, y, por consecuencia, tiranos y explotadores.

Son solidarios los que, rechazando la caridad, quieren para todos la participación en el patrimonio universal y se agrupan en serénicas organizaciones, para combatir la sociedad del error y establecer los fundamentos de la sociedad científica.

La caridad socorre, a lo sumo, al individuo menesteroso; pero no tiene siquiera una palabra de consuelo para la colectividad sometida a un régimen tiránico que convierte en víctimas a la inmensa mayoría de sus componentes; antes predica la sumisión y adula al tirano llamándole representante de la divinidad.

La solidaridad acoge, bajo la protección del derecho, a cuanto se le acepta y niega su acatamiento a la tiranía.

La caridad es injusta y reaccionaria. La solidaridad es justa y progresiva.

ANSELMO LORENZO.

## MANIFIESTO ANARQUISTA

La BIBLIOTECA MUNDIAL acaba de editar este interesante folleto, debido a la conocida pluma de Pierre Ramus, y vertido al castellano por nuestro compañero Diego Abad de Santillán.

El folleto de Ramus, que es un atinado resumen de la filosofía anarquista, contiene un importante prólogo escrito especialmente para esta edición, primera que se hace en castellano.

La BIBLIOTECA MUNDIAL, como lo anunció en su circular última, está verdaderamente desosa de llevar a cabo su obra editorial. Por eso, sin esperar mucho tiempo y también sin grandes ofrecimientos, puede presentar a los trabajadores de México este sensacional folleto.

Una significativa carátula, dibujada por nuestro compañero José María

de la Cruz, aumenta la utilidad de este esfuerzo, que esperamos sea correspondido debidamente por los trabajadores.

La BIBLIOTECA MUNDIAL tiene la intención de llevar al proletariado de habla española, una buena cantidad de la mejor literatura del pensamiento anarquista.

Ojalá que su entusiasmo sea secundado por todos los compañeros.

Pedidos del MANIFIESTO ANARQUISTA, de Pierre Ramus, se pueden hacer desde luego. El precio del folleto es de veinte centavos, con un descuento de 20% en cantidades de cien ejemplares en adelante.

Toda correspondencia a: BIBLIOTECA MUNDIAL, Plaza Miravalle 13, México, D. F.

## A QUEMARROPA

Calles, patrón y rey de cierta horregada, ha declarado: «Los que están con la ley, son revolucionarios; los que están en contra, son reaccionarios.»

Nosotros, antilegalistas en nuestras prácticas y propósitos, hemos sido nuevamente excomulgados por un jefe de mesaada.

Somos, pues, reaccionarios, contrarrevolucionarios; lo aceptamos gustosos con tal de no estar bajo el yugo de un don Perico de los palotes.

Hay tanta mugre en la casa laborista, que es menester hacer una limpieza general.

Don Luis, el que agarrándose del sagrado obrerismo, se alzó de secretario municipal a secretario de industria, comercio y trabajo, ha hecho declaraciones estupendas en una comedia agrarista celebrada en Zocatecas. Ha dicho: «El partido agrarista ha llevado a los campesinos meras tácticas policíacas...»

Hay que sacar muchos trapos sucios al sol. Qué pasa, don Antonio Díaz Soto y Gama!

Y los carcamanes, vulgo comunistas? Con mucho bombo dizque nos retan a una contraversia; quedan por señalar lugar, hora, etc., y pasan días y más días, y nada.

Palabra que teñamos ganas de conocer a los aspirantes a las comisariats rojas de México!

Primero treinta mil, y luego cuatrocientos brillantes del aguila, era lo que desocaban del Sindicato de la Huasteca, los que en Tampico editan un diario dizque en pro del frente único... de Portes Gil.

Pero los compañeros de la Huasteca repudiarán energicamente esta sustracción.

Ya se cansará Portes Gil de dar sus pequeños auxilios, como antes los daba López de Lara, a esta gentuza! Y es que para que le hagan la barba a Portes, es más que suficiente «La Opinión.»

Esto sí que es solidaridad!

La formidable federación de artes gráficas ha hecho en forma de joco de diez minutos, en no acto solitario

del formidable paro de tipógrafos de Monterrey.

Diez minutos de silencio, de orden, de disciplina y de rezar duro y fuerte al dios Platarco, para que con su poder haga triunfar a los muchachos revolucionarios...

SUBVERSIVO.

EL CONFLICTO DE LA ROSA Y LOS LIDERES DE LA C.R.O.M.

Hace cuatro semanas que un grupo de obreras y obreros de la fábrica La Rosa, se presentó en la Federación general obrera del ramo textil, solicitando se les ayudara, a fin de organizarse y defenderse del burgués que los explota.

La Federación prestó todo su contingente; pero como era de esperarse, no faltó quien se opusiera a los deseos de los trabajadores. Esto fue suficiente para que el patrono se pusiera de acuerdo con los que servilmente le ofrecían desbarbatarlo de la nueva organización.

Principió sus hostilidades contra el secretario general y la compañía secretaria del interior del sindicato, alegando, respecto al primero, que tardaba mucho en arreglar las máquinas. Después de ocho años de laborar en la fábrica, se vino a dar cuenta el patrono de que nuestro compañero tardaba mucho en arreglar las máquinas...

Y sigue en su tarea de obstruccionar a la organización, lanzando a la calle a dos obreras, protestando falta de hilaza. Se presentó el comité de la Federación, para exigir la debida responsabilidad a este patrono; pero por toda contestación solamente se obtuvieron evasivas y las acostumbradas razones de peso, que esta gente tiene siempre en abundancia para tratar de engañar a los trabajadores.

Pero no ha parado todo. Continuando su tarea, lleva a la junta de conciliación una queja contra cuatro compañeros. Demandó el comité de la Federación a responder de las acusaciones de este hecho, nos encontramos — cabal admiración a nuestros lectores! — aserran lo al burgués a uno de los jefes de la Crona, a José Alvarez.

Y qué dirá de esto el compinche de Alvarez, Luis Torres, que en La Aurora, juntamente con su porra, formada con el juez y sus parientes, trató de hacer aparecer a la Federación como representativa de los industriales!

Ya vemos cómo día a día se descubren los jefes de la Crona. Asesores, agentes y cómplices de la burguesía; ese es el papel que están comprometidos a desempeñar, ocultando todas estas diversas maquinaciones tras el famoso «trato organizativo».

Hemos de ver cómo sigue el asunto de los trabajadores de La Rosa, y tendremos oportunidad de informar a los lectores de este semanario sobre el comportamiento de puro corte vasquetón, que está llevando a cabo el tal Alvarez, como asesor del propietario de la fábrica.

EN JIRA POR LAS FABRICAS TEXTILES

Según impresiones tomadas por esta comisión, debemos de orientar a nuestros compañeros, para que cuando el momento lo requiera, estemos todos bien enterados y sepamos defendernos, así como reprochar a nuestros explotadores la perversión de su actuación.

Principiamos nuestro informe con la fábrica

LA MAGDALENA

No podemos negar que en esta fábrica existe una organización poderosa. Al presentarnos al comité, explicándole el objeto de nuestra visita, se puso inmediatamente al habla con el representante del burgués, el que sin ningún pretexto cesó la entrada. La fábrica es grande, con excelente higiene, pues el lugar donde se encuentran es del todo saludable; sin embargo, en el interior reina la poquería, parece aquello un lugar destinado a los cerdos, agregando a esto la falta de respiración, haciendo que los trabajadores se encuentren siempre a una temperatura elevada, respirando los malos humores amasados con borra. ¿A dónde vas, obrero, y qué enfermedad te espera?

LA ABEJA

Triste decepción! Era viernes de Dolores, y desde el burgués hasta el compañero obrero de menor categoría están de fiesta. Nos apersonamos al comité; pero éste, con una de Juan el prudente, nos manifestó que el señor patrono decía no poder dar permiso hasta que el consejo de administración lo facultara. A las 24 horas se comunicó que el permiso se había concedido. Compañeros: el asunto económico está primero que la fiesta. ¡Fiestas en la miseria que padecemos!

LA HORMIGA

El maestro aburguesado, queriéndose dar el hombre de un segundo Spidaler, trató de imponerse; pero spara los tonos del Jaral, los cáballos de allá mismo. El secretario general, haciendo uso de la fuerza de la organización, logró que los comisionados penetraran en la fábrica y tomaran los datos que se necesitaban.

Nos reservamos el informe, para no entorpecer nuestros trabajos.

LA PERFECCIONADA

Aunque en un principio el patrono se negaba a darnos la entrada, logramos introducirnos, acompañados por un empleado. Principiamos el recorrido por el departamento de preparación. Nos llamó la atención el orden y la limpieza de la maquinaria, pero también la sumisión de las obreras, que no levantaron la cerviz al vernos acompañados del señor su amo; otro tanto observamos en el departamento de hilatura. Preguntamos al empleado el número de máquinas que tiene cada trabajador, sabiendo que solamente tienen UNA CADA UNA, y están tan bien organizadas, que cuando sale una cuando, todos acuden a ayudar. Sólo hay un hombre que, por los muchos años de servicios, ha ob-

tenido como recompensa dos máquinas.

¡Bien por la organización de los trabajadores de «La Perfeccionada»! No alzar la vista porque se disgusta el amo; no exigir ayudantes porque están bien organizados, o porque le echan la bolsa al amo; trabajar más horas porque así lo requiere el patrono; no reclamar el pago a base de tarifa porque se pedir mucho al industrial; recibir la puerta en la cara cuando llegan tarde y ser regañados por el portero, porque así lo ha acordado el amo; no dar informes a los organizados, porque los corre el propietario.

Pero ¡salud, obreros, por qué hace todo eso el amo?

En el departamento de preparación existe un servil que tiene dos máquinas, las que ganó con los brazos y lengua; en hilatura, otro tipo que en «La Carolina» trató de romper la huelga, recibiendo dinero de don José María para contratar a los cargadores, que al darse cuenta de sus porquerías lo dejaron a pan pedir; recibiendo este fracaso, su desmesurado protector lo colocó en la fábrica Tamacoco, como maestro; pero pronto tuvo que salir de este trabajo, pues no conocía ni siquiera la numeración de las llaves. Y este infeliz, hupibotabas profesional, al reconocernos se paró muy firme; ahora recordamos un adagio que los malos no le son señalaré. Este sujeto, para mayor desgracia, está rongo de las dos piernas.

Pasamos al departamento de confección. Muy bien ordenado, mucha limpieza; pero he aquí por qué las compañeras no se organizan: en el año de 1917, cuando Venustiano Carranza era jefe del ejército constitucionalista, el entonces Centro Obrero, con todos sus adherentes, se lanzó a una huelga general que hizo fracasar el mismo Carranza. Al regresar las obreras a sus labores, fueron despedidas las que se mostraron más activas; pero la situación de aquel entonces, más terrible que la presente, obligó a estas obreras a solicitar el trabajo de esto; se valió el gerente Saez, que poniéndose las botas, les dio ocupación, conciliándolas; que pidieran disculpa por su actitud «revolucionaria», y que nunca más se mezclaran en la organización. De ahí viene la conciliación humillante que sostienen en la actualidad.

LA AUERRERA

El mayordomo de la burguesía, Ignacio Gallardo, dándose todo el «paquete» de un háiser, nos negó la entrada; pero este miserable cree que con su negativa ha dejado trancos nuestros trabajos, cuando ha sido lo contrario, y lo demostraremos en el terreno que correspondía.

SAN ANTONIO ABAD

El gerente nos manifestó no tener facultades para dejarnos la entrada; pero habiéndole informado de nuestro recorrido por otras factorías, nos dimos cuenta de su sorpresa y entonces nos pidió dos horas para consultar con sus jefes; pero teniendo la comisión otro trabajo de mayor atención, resolvimos que el comité administrativo del sindicato nos informara cuando estuviera listo el permiso.

Después de ocho días recibimos la respuesta y nos presentamos en la fábrica. Al penetrar, nos dimos inmediatamente cuenta de que las condiciones que guarda son idénticas a las

de «La Magdalena», «La Hortiguera», «La Europa», «Hércules», «Tancitaro», «Santa Rita», etc., y decimos esto porque las máquinas son tan «revolucionarias» que no admiten contador de revoluciones; esto debido a la buena invención en que se encuentran y lo nuevas que están; los compañeros habrán visto un cajón de jeringas, que con el viento más leve se movilizan. Pues nada menos que eso es lo que pasa con estas modernísimas máquinas. Buena la comparación...

México, D. F., a 16 de abril de 1925. — Los comisionados: Rosendo Rodríguez. — Otilio Venes. — José Viquez.

Compañeros: No dejéis «El Galeote» de leer el To. de mayo

COMENTARIOS SOBRE UN MANIFIESTO

Después de protestar «deidad y comunitarismo al gremio hiladero», los dirigentes del sindicato de la fábrica «La Guadalupe» lanzan un manifiesto para justificar el aumento de la jornada de ocho horas; las disculpas que tienen otro objetivo que el de justificar plenamente su servilismo al obrerista y general y propietario César F. de la Reguera.

Y todos los trabajadores de «La Guadalupe» aceptan los acuerdos del grupo patronista, que los ha llevado a la Crona, simplemente porque su jefe es amigo de los amarillos.

No; la mayoría de los obreros de «La Guadalupe» han estado y están en contra de los maniobras del grupo patronista que regenta al sindicato; siguen sosteniendo sus simpatías y adhesión a la Federación general obrera del ramo textil.

Pero el grupo patronista, en connivencia con De la Reguera, lleva con al sindicato a la Crona, y luego, como es natural, acepta todos los acuerdos que venga a beneficiar al propietario de la fábrica, aparte de que también tendrán que servir de escalón a las ambiciones políticas de todos los jefes de la Crona y de De la Reguera, como es natural.

¡Y todavía así quieren que los trabajadores estén muy conformes y que aplaudan entusiastamente la venta que de ellos se pretende! Esta gente sí que carece de vergüenza y de escrúpulos.

DE ADMINISTRACION

Desde este número vuelve a hacerse cargo de la administración de NUESTRA PALABRA el compañero Pedro Carreón.

Se pide a todos los compañeros, grupos o simbiosis, que en lo sucesivo, toda revisión de valores se haga a su nombre, a fin de evitar dificultades.

Asimismo, se advierte que toda correspondencia de carácter administrativo será contestada en las columnas de este semanario.

Se ruega a los miembros permanentemente al frente con esta administración.

de  
que  
libres  
casi q  
No lo  
nos lo  
Por un  
milita  
tales  
chas, s  
dorsal  
cobran  
sería il  
ese es el  
el crit  
peças.

Hay  
signific  
pleo, h  
te jun  
ción ju  
se les del  
¡Y qué  
municip  
recen los  
del con  
época su  
insulta y  
que resla

No, con  
la, no ten  
zast el go  
ha sido y  
Lectores s  
mientos s  
la hora de  
do, la an  
tiempo ha  
ta en el or  
la se orga  
nada. Sa  
dores de  
factores p  
Hay que  
fuerte y  
maestro  
ben los  
tendencias  
dejarlos  
tirando  
de sangr  
de los r  
Tu, m  
no te h  
que no te  
señal, el  
que se des  
propones  
y sin emb  
titud y con  
factura  
padres y  
bien nos  
tu ambiente

Y si te s  
re mal de  
exportar  
sirva de  
trabajador  
dificultad  
antes que se

Villa Guadalupe

Compañeros: No dejéis «El Galeote» de leer el To. de mayo

Compañeros: No dejéis «El Galeote» de leer el To. de mayo

que te presento a cada momento que te ha de dar de todos los explotadores la boca de los obreros.

Si el patrono de la Compañía de Trabajadores... (text partially obscured)

Unión de... (text partially obscured)

que te presento a cada momento que te ha de dar de todos los explotadores la boca de los obreros.

que te presento a cada momento que te ha de dar de todos los explotadores la boca de los obreros.

que te presento a cada momento que te ha de dar de todos los explotadores la boca de los obreros.

que te presento a cada momento que te ha de dar de todos los explotadores la boca de los obreros.

que te presento a cada momento que te ha de dar de todos los explotadores la boca de los obreros.

que te presento a cada momento que te ha de dar de todos los explotadores la boca de los obreros.

que te presento a cada momento que te ha de dar de todos los explotadores la boca de los obreros.